
 Ligue de Bretagne de Natation
Comité Directeur

Samedi 08 février 2025
Piscine Aulné'O - Chateauneuf du Faou

Présents (20) :  Boris Allain, Nicolas Bideau, Brigitte Bonneau, Marie-Christine Bourse, Lean Cabon, Yann
Collay,  Matthieu  Collin,  Bénédicte  Compois,  Catherine  Delanoë,  Nicolas  Foll,   Rozenn Guégan,  Marie-
Christine Hesry,  Karine Jean, Vincent Kerrec,  Christine Le Pourcelet-Talvard,  Paulo Pereira Neto,  Marie
Rannou, Alexis Soulas, Marc Vellen, Sandy Vignette
Assistent (5) : Jean-Yves Abgrall, Arlette Abt, Mathieu Guérin, Séverine Rosset, Mélanie Rouxel
Excusés  (10):  Karine  Gautier  Caoudal,  Inès  Delacroix  ,  Steven  Deyres,  Ludovic  Dupont,  Chantal
Guégan,Alice Guéguin, Olivier Julienne, Claudia Le Bian, Michel Morvan, Benjamin Sorgues
Absents (1): Mathieu Burban
                                                                                                                                                                             

1 Actualités ligue et FFN  

Ligue :

• Mot de la présidente avec annonce de l'objectif de la journée : déterminer les objectifs de la ligue

pour  ce  mandat  en  prenant  en compte  les  contraintes  économiques.  Occasion  de  découvrir  la

piscine d'Aulné'O.

• La mise en place des groupes de travail (commissions) est recherchée ce jour : la commission eau

Libre a débuté son travail pour définir le programme 2025.

• Ressources humaines : Alice Guéguin (RAF) a fait part de son souhait de démissionner de la Ligue

au 30 mars 2025.

Fédération : 

• Elections fédérales : 

- Gilles Sézionale est réélu à la présidence pour son 3ème mandat et renouvellement du comité fédéral à

50% avec nouveaux collèges.

- Bénédicte Compois :  vice présidente déléguée à  la transition écologique avec comme mission l'eau libre,

le développement durable, la labellisation des clubs et le PSF

Bureau de 15 personnes avec exécutif de 6.

Financièrement pas simple / annonces budgétaires et devenir ANS.

-  Julien  Issoulié  a  annoncé  son  départ  au  30  avril.   La  désignation  d'un  nouveau  DTN  avec  des

changements de cadres est attendue.

- Licences : une augmentation du prix de la licence de 5€ a été votée par le comité directeur fédérale et sera

soumise à la validation de l'AG fin mai. Il n'y avait pas eu de revalorisation depuis 4 ans, ceci dans le but de

poursuivre  le  développement.  L'augmentation  est  prévue  pour  septembre  2025.  Information  rapide  aux

ligues et  clubs.  Le travail  sur  le  parcours du licencié  est  évoqué.  C'est  à  dire  que chaque licencié  se

licenciera lui-même pour déconnecter l'adhésion au club de la participation à la FFN.

Rappel : Pour être affilié, tous les adhérents du club doivent être licenciés.



Plusieurs interventions des élus : 

Nicolas  B.  :  y  aura-t-il  d'autres  augmentations  qui  pourraient,  elles  aussi,  impacter  les  clubs  ?  (les

engagements aux compétitions..)

Yann C : le tarif de la licence en eau libre est élevé pour les courses courtes. --> l'augmentation de 5€ ne

concernait peut-être pas l'eau libre promotionnelle.

2 Gouvernance  

• Désignation des vice-président(e)s  

Vice-présidence en charge du Projet sportif (4 disciplines) : Boris ALLAIN

Vice-présidence en charge de la formation : Karine JEAN

Vice-présidence en charge du développement (relations collectivités et clubs) : Nicolas BIDEAU

• Composition de l'organisme disciplinaire   : une composition obligatoire. Il s'agit de désigner une 

personne dans chaque département avec comme présidente Arlette ABT. Ces personnes ne 

peuvent des membres du comité régional. Ensuite, le contact sera pris avec la fédération pour la 

mise en place de l'organisme disciplinaire.

• Désignation des référents thématiques fédéraux  

Candidature au CROS : Le comité Directeur valide la 

candidature d'Olivier JULIENNE pour cette olympiade.

Olivier JULIENNE

Conseil des territoires bretons Marie-Christine BOURSE 

Membre du cercle de compétences « assemblée des 

départements »

Marie-Christine BOURSE 

Lutte contre les VSS Ludovic DUPONT

Cercle de compétences natation artistique Sandy VIGNETTE

Cercle de compétences eau libre Karine JEAN

Cercle de compétences de l'arbitrage / des officiels Marc VELLEN 

PSF et labellisation : suivi de la campagne de labellisation et 

suivi des subventions du PSF 

Sandy VIGNETTE

Rozenn GUEGAN

Référents Informatiques Brigitte BONNEAU et Hervé 

BERVET

Plusieurs échanges/interventions amènent aux points suivants : 

• Gestion des équipements de compétitions : plus on sera présent, mieux ce sera. 

Marc V fait remarqué que 2 plaques ont été abîmées lors du dernier prêt. Une attention est à porter aux

points d'ancrage des plaques. 

• Les  nouvelles  tenues  vont  nous  servir  à  être  mieux  identifiés  sur  le  territoire  régional.  Rôle

d'acculturation des dirigeants

• Entraineurs : respect des officiels et question au sujet de l'accès au bassin pour nager lors des

compétitions



• Attention :  les licences entraineurs  ne sont  pas toujours  bien saisies et  cela  ne permet  pas le

contrôle d'honorabilité. 

• Attention : la saisie des licenciés avec l'adresse mail des clubs cause des difficultés ensuite.

• Un outil  de prévention  rappelant  la  posture  de l'entraîneur,  les  comportements  inadaptés  a  été

communiqué.

• Attention lors des compétitions : si pratique mixte (ouverture public en parallèle de la compétition), il

faut distinguer les zones d'accès de chaque usager. Ceci afin d'éviter la venue de nageurs du public

sur  la  zone  compétitive  et  la  cohabitation  des  compétiteurs  et  du  public  dans  les  bassins  de

récupération.

3 Préparation des Championnats de France Juniors  

Contraintes :

• Finances : pas de subvention de la part de la ville de Rennes, subvention de la région Bretagne

(montant inconnu)

• Plusieurs salariés de la ligue habituellement présents sont indisponibles (Alice, Mathieu). Il faudra

donc solliciter des bénévoles pour assurer les rôles occupés à la billetterie notamment.

La billetterie représentera la seule source de recette pour la ligue lors de ces championnats. 

Semaine 60,00 €

Journée 10€ en prévente pour les clubs bretons puis 12€

Matinée 5 €

Après-midi 8 €

Les charges : 

• Le jury : logement et restauration. 

• Partie technique (sono, écran)

Devis reçu : écran Rennes West Event : 32 000€

Loops et Pixel Event on été sollicités pour des devis avec une prestation retransmission.

• Restauration : deux devis demandés (Flunch, partenaire de la FFN, et Angau)

• Mélanie et Olivier travaillent à la mobilisation de partenaires.

• Le matériel  de  chronométrage  de  la  ligue  sera  utilisé.  Marc  demande  s'il  est  envisageable  de

configurer le bassin de Bréquigny en modèle championnats de France juniors lors du meeting de
Rennes fin mars. Oui cela sera fait.

• La sécurité est aussi à prévoir.

Nb : il faut trouver un nouveau référent antidopage. 
La vignette crit'air est à demander pour accéder à la zone de compétition.

4 Bilan financier prévisionnel 2024  

L'année 2024 est déficitaire (déficit autour de 35 000€ malgré recette exceptionnelle de 95 000€  suite à la

vente des bureaux). 

Les actions sportives ont un impact positf mais pèsent sur le budget.



Le budget  prévisionnel  avait  été  réalisé  d'après  les  choix  du  projet  de  développement  qui  devait  être

financeur mais est déficitaire.

Cette année 2 AG et votes en ligne, des frais d'équipement des élus.

Les ponchos sont sortis des comptes et offerts aux enfants qui participent aux activités des BM.

Subvention BM impactées en charges car non versée par ANS (21 000€)

Partenaires : il en reste deux à l'année Verlingue et Franpack (11 000€)

• La mutualisation des déplacements organisée par Séverine (logistique et factures) est bénéfique

pour   l'apport  d'une  dynamique  et  d'une  cohésion.  Il  y  a  toutefois  des  litiges  au  moment  des

paiements car certains athlètes ne restent pas toute la durée mais n'avertissent pas.

• 2024 était une année olympique, l'accompagnement des athlètes qualifiés avait été décidé.

• Péréquation relève FFN basée sur le nombre de licences compétitions, normalement arrêt quand

augmentation coût licence

Péréquation plongeon

• Pôle développement avec part de fonctionnement importante (le salaire d'Alice principalement)

Carnac (charges de loyer stockage et logement MNS),  Inzinzac (bon partenariat avec Sellor),  Brignogan

(pas assez d'usagers), 

Pontivy : déficit en partie compensé par la ville car la collectivité porte de l'intérêt sur le projet. Bon niveau

d'entrée cette année avec 15 jours de beau temps. Ouverture plus tardive par rapport température de l'eau

en avril. Partenariat reconduit. Ouverture le 26 avril après les vacances scolaires. 70 000€ d'énergie dont 20

000 en avril. Travaux en 2025 avec pompe à chaleur avec eau du Blavet. Recherche de personnel. Souhait

implication du club pour le suivi sur place.

Aulné'O : 25 000€ de perte avec subventions aide au poste, apprentie, JAN, NFS.

La situation est précaire et l'objectif de cette action n'est pas de perdre de l'argent.

Toujours en attente de RDV avec la collectivité. convention gestion partagée car personnel municipal.

Convention de 36 mois et fin décembre 2025. La Ligue peut dénoncer la convention. Il n'y a pas de pénalités

prévues.

Mise en insécurité du personnel et perte pour la ligue.

Nicolas F a parlé à madame Gentrix , DGS de la communauté de communes. Une rencontre est fixée le 9

avril pour une journée de travail avec un comité de pilotage et la présentation d'un document commun aux

élus pour décision.

La CCHC est  actuellement soumise à un contrôle de la cour régionale des comptes ;  la convention de

gestion d'Aulné'O va être étudée.

Proposition de dénoncer la convention de gestion aujourd'hui avec préavis de 3 mois sur décision

du CODIR de ce jour : votée à l'unanimité. 

Cela permet de ne pas redémarrer en septembre : l'activité existe, et la ligue peut signer une nouvelle

convention au 1er septembre. Le rendez-vous du 9 peut permettre de rediscuter une nouvelle convention.



• ERFAN   : très belle année, avec un résultat positif de 43 000€

Les BF existeront encore un an avant la réforme des BP JEPS AN qui a été reportée d'un an

Intervention de Marie-Christine B concernant le tarif des BF. --> Le coût horaire de la formation revient à 10€.

5 Projet de développement 2025 / 2030  

Projets sportifs de chaque discipline (voir rapports de chacun)

• Natation Course  

1-2 février : meeting Aquabaie

21 au 23 mars : meeting de Rennes (support de Web confrontation)

17-18 mai : meeting de St Malo

25 mai : finale Yaouank à Loudéac

20 au 22 juin : Championnats de Bretagne

11 novembre : interclubs (Brest ?) 

Objectif : - densifier le collectif nageurs à potentiel

Actions : - trois collectifs existent : benjamin, junior et national.

  - Meeting national en octobre pour juniors qualifiés aux Championnats de France 25 m (ou     

    sélection ou participation financière)

  - action IRGO pour niveau international

  - stage Yaouank (11/12 ans) et formation des cadres

  - formation continue (stage Yaouank, INSEP du 5 au 8/9 mai)

  - séminaire des clubs suivi d'une ETR en 2025 est envisagé (lieu : Quiberon ?)

Volonté de participer au Giant Open avec bannière Bretagne au CAO.

Séverine souhaite mettre en place des tables rondes avec les entraineurs lors des compétitions.

Collectif EL pour la Coupe de France en septembre. Un regroupement à Quiberon au printemps 2025 est

envisagé. Les championnats de France auront  lieu du 6 au 8 juin à Martigues,  la prise en charge des

nageurs dépendra des temps réalisés en bassin.

Prime au record avec valorisation au 31/12 : Alexis fera une proposition d'évolution du système d'attribution. 

• Eau Libre  

Commission EL : Steven, Karine, Léan et Matthieu avec Séverine

Présentation du calendrier de la saison à venir (10 étapes). 1 journée = 1 étape

Inzinzac Lochrist : annulation de l'étape (songe à changer de site pour 2026)

Vitré : pas d'étape

Brignogan : en suspens, pas de retour de leur part. La base nautique ne veut plus intervenir bénévolement. Il

manque un club support (intervention de JY Abgrall)

Intervention de Boris A : idée de mutualiser l'utilisation des transpondeurs sur plusieurs étapes. Pour info,

quand EDF Aqua Challenge, les puces sont fournies par la FFN.



Règlement en cours d'évolution : relais mixte, épreuve Knock out, catégories d'âge, récompenses, obligation

dernière  étape,  bonnet  pour  celui  qui  est  en  tête  de  la  coupe,  Finale  Coupe  de  France  à  Montreaux

(septembre)  une  semaine  avant  finale  Coupe  de  Bretagne.  prime chrono  pour  nageur  en  bassin  pour

améliorer la performance : Accord de principe avant finalisation

Population qui a besoin de format plus attractif et spectaculaire et développer la population. relais famille

Marc propose de nommer le trophée de la Coupe de Bretagne "trophée Philippe Dornic".

• Natation artistique  

Objectifs :- consolider le projet sportif régional

   - pérenniser l'emploi du CAF (un nouveau club va se créer), le CAF se désolidarise du club support

   - recruter des nageurs plus jeunes (poussins)

   - obtenir une médaille nationale en catégorie jeune

   - systématiser la remontée des informations à la ligue pour gagner en visibilité

Actions :  - collectif Avenir Régional (CAR) avec 2 temps de rassemblement des nageurs et des entraîneurs 

                 - création d'une journée de rencontre avec des nageurs benjamins

                 - développement de toutes les catégories jusqu'au maîtres (grosse demande)

                 - accompagnement de l'IRGO, 2 stages mis en place (été) qui permettent de ne pas avoir à créer

      des stages régionaux.

Souhaits : - organiser un Championnat N2 / an et un championnat Maîtres

     - apporter un soutien du secrétariat de la ligue pour soulager les bénévoles dans la gestion des

         compétitions. 

Besoins :   - une imprimante 

    - former des officiels (Une carence de juge A Bretons, la présence de juge A deviendra obligatoire.

       Un renforcement de la formation de juge A est à mettre en place.)

• Water Polo  

Objectifs : - relancer les rassemblements des jeunes pour créer une dynamique 

    - tendre vers la mise en place d'un CAF avec poloïstes et entraîneurs formés

Actions :   - beaucoup d'événements IRGO

    - Brest Polo tour en développement, Quiberon aussi

    - Beach Water Polo : action fédérale

formation des officiels

Les résultats et le calendrier sont disponibles sur extranat, onglet Bretagne

Pour les jeunes 90% de CPB

Loudéac envisage de faire du Water Polo (création d'une association)

Besoins : - structuration du vivier

7 Questions diverses  

Rozenn Guegan

Rozenn Guegan
Breizh Water Polo Tour en développement, Quiberon aussi



Question des 3 bassins mobiles (BM) :

Inzinzac est reconduit. Carnac, convention échue avec le yacht Club, Brignogan, oui si subvention ville.

L'objectif est d'alléger la ligue des modalités de fonctionnement, que les clubs ou collectivités prennent ces

fonctionnements en charge.

L'offre de logement ne semble pas être visible. 

Budget prévisionnel 2025 : travaillé en bureau et transmis avant prochain CODIR (15 mars en visio)

• Rappel d'évènements importants à venir : 

Assemblée Générale Annuelle Ligue : 5 avril dans le Morbihan (lieu à préciser).

Assemblée Générale Annuelle FFN : 30 et 31 mai à Paris

La Secrétaire Générale La Présidente

Rozenn Guegan Bénédicte Compois


